

## Despunta el Bajío (Reforma 28/05/14)

Despunta el Bajío (Reforma 28/05/14) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (28 mayo 2014).- Entre 2010 y 2013, los estados de la zona del Bajío registraron un avance económico y de empleo superior a la media del País. Esto medido por el Indicador trimestral de la actividad económica estatal (ITAE) y los trabajadores asegurados en el IMSS. Según datos del Inegi, en 2013, Aguascalientes, Guanajuato y Querétaro reportaron un incremento de su ITAE de 4.0, 3.5 y 1.6 por ciento anual, en ese orden, por arriba del 1.1 por ciento del PIB nacional. San Luis Potosí (SLP), otra entidad del Bajío, del 2010 al 2012 figuró como una de las más dinámicas, superando el crecimiento promedio del País. Sin embargo, en 2013 frenó su desempeño, mostrando nulo avance en su economía después de aumentar en 6.3 por ciento un año previo. En 2012, San Luis Potosí fue el estado de mayor expansión, secundado por Querétaro, con 5.4 por ciento; Guanajuato, con 5.2 por ciento; y Aguascalientes, con 3.9 por ciento. Guillermina Rodríguez, especialista de Banamex, destacó que en esta región el sector transporte es un importante motor para el crecimiento económico. Dijo que sobresalen las inversiones relacionadas con la industria automotriz en esa zona. En Guanajuato se instaló Mazda, Honda y Volkswagen, ésta última con su planta de motores. En Aguascalientes se amplió la planta de Nissan; en Querétaro y SLP, predominaron las empresas de autopartes. En 2012, destacó el dinamismo económico de SLP, al ocupar el tercer sitio detrás de Quintana Roo y Puebla. En 2013, Baja California Sur, Quintana Roo y Chihuahua ocuparon los primeros lugares en avance del ITAE. Los cuatro estados del Bajío vieron un mejor comportamiento en el empleo formal en el último quinquenio. En 2010, 2011 y 2013, Querétaro lideró el avance en el número de asegurados en el IMSS, con 7.9, 9.3 y 7.4 por ciento anual en abril de esos años, en cada caso. En abril de 2014, en términos anuales, Guanajuato, Aguascalientes y Querétaro estuvieron entre los seis estados con más empleo formal. Una encuesta de KPMG en México reveló que uno de cada dos directivos en el País que planea expandirse en el territorio en los próximos 3 años, lo hará en la región del Bajío. Los resultados del estudio confirman la tendencia creciente de inversiones en esa región, dijo Roberto Cabrera, socio a cargo de industrias y mercado de KPMG en México. En la última década, la Inversión Extranjera Directa (IED) que captó Aguascalientes creció 34.1 por ciento promedio cada año; la destinada a Querétaro 26.3; la de SLP, 19.8 y la de Guanajuato 11.8 por ciento. A nivel nacional el promedio anual fue de 6.4 por ciento, según datos de la Secretaría de Economía. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo